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A15中国新闻 长三角

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）记者
从浙江省政府新闻发布会上获悉，
今年上半年浙江省网络零售达到
!""#亿元，同比增长超过 $%&，电
子商务产业已成为浙江经济的重
要增长极。为规范行业发展，浙江
省正式发布 ' 项电子商务地方标
准，并于 '月 ()日正式实施。

标准滞后亟需完善
近年来，浙江省电子商务产业

发展迅速，*%+,年浙江实现网络零
售额 $),*亿元，同比增长 ,'&；今
年上半年，网络零售就已达到 !%%*

亿元，同比增长 $+-,&，全省拥有
电商产业基地 (.,家，电商服务企
业 !%%%多家。

然而，与发展迅速的电子商务

相比，相关标准的制订却显得有些
滞后，现行的标准已不能满足信用
支付、跨境交易、质量监管等关键
环节的需求，亟需制定新标准来加
以规范。

为此，浙江此次发布的 '个电
子商务地方标准特点鲜明，分别是
《电子商务商品分类编码规范》《电
子商务商品编码与追溯管理规范》
《电子商务平台安全管理规范》《电
子商务产业基地建设与经营规范》
《电子商务快递智能终端技术与管
理要求》《电子商务仓储管理与服
务规范》《农村电子商务服务站/点0

管理与服务规范》以及《电子商务
交易产品质量网上监测规范》，主
要用于规范电子商务基础信息、平
台安全、物流仓储、快递服务、农村

电子商务站点建设和电子商务产
品质量监测等领域，标准的制定实
施，将规范和引领浙江省电子商务
产业健康发展。

浙江省质量技术监督局副局
长赵孟进说，'项标准引用现有国
际标准、国家标准和行业标准近 *%

项，同时结合浙江实际进行了大量
创新和优化提升，填补了现有国际
和国家标准的空白。

!网货"配上!身份证"

过去消费者购买“网货”，一般
只知道出自哪家网店，但对于它到
底源自哪里却难以知晓，一旦发生
质量问题，很容易推诿扯皮，找不
到源头。

在此次出台的《电子商务商品

编码与追溯管理规范》中，就引入
国际通行的 12+物品编码标识系
统，以全球统一的产品“身份证”为
基础开展质量追溯。“网货”透明度
的增加，将更加方便消费者识别假
冒伪劣产品，网购权益得到进一步
保护。配套实施的《电子商务交易
产品质量网上监测规范》标准，则
有利于消费者掌握商品的真实信
息，为消费者提供一个开放、规范、
诚信、安全的网络商务环境。

据了解，去年 '月 *$日浙江
发布了《电子商务企业管理与服务
规范》省级地方标准，加上此次发
布的 '个，目前浙江省电商地方标
准已累计出台了 .个。浙江还计划
用两年时间，制定出台 *%项左右
地方标准。

上半年网络零售突破三千亿元

浙江八大新政助推电子商务

! ! ! !这几天，上海哈峰新材料科技
有限公司的董事长朱兴峰一直在为
哈峰科技启东项目四处奔忙。+%%亿
元的投资，*%万吨的产能，不久以后
的启东吕四港将崛起一座全球规模
最大的锆铪生产基地。

*%++年崇启大桥的开通，让启
东从长三角联动发展的“神经末梢
和死角”变身江苏沿海开发最前
沿、与上海零距离的桥头堡城市。
拥有 *%!公里江海岸线的启东，正
成为上海产业转移的乐土。

互惠互利
朱兴峰的哈峰科技总部就设

在上海大学科技园内，从结构紧凑
的上海办公室出发，到启东吕四港
海边 !,%%亩的宽阔厂区，通常用
不到两个小时。

作为国内为数不多拥有核级
锆铪分离自主创新知识产权的哈
峰科技，朱兴峰有一幅宏大的发展
蓝图。“锆铪除了用于核电设施外，
在大飞机发动机、汽车主要部件、
造船、钻井平台等方面有着广阔的
应用空间，对提升我国制造业核心
竞争力具有积极作用。”

上海正积极打造科创中心的
消息让朱兴峰很激动，这正是他的
研发团队所需要的生长土壤。然而
科研成果要从实验室走向生产线，
上海稀缺的土地资源又成为了企
业发展的瓶颈。

“$%%人的生产团队，$%人的
管理团队，在上海要拿下这样生产
规模的土地太难了。”在上海周边
考察了好几个地方后，朱兴峰最终
将目光定格在一江之隔的启东。
“这里有太多上海转移过来的产
业，造船业、航空航天产业、汽车产
业，这些都是锆铪新材料的用武宝
地。”在他看来，锆铪项目不仅能大
幅提升当地已有产业的制造水平，
启东也将因为一大批新材料的运
用而成为沿海制造业的新高地。

变身!上海北"

“+$年前，我们对上海经济圈
的关注焦点在苏州和昆山，$年前
崇启大桥即将开通时，我们关注点
当仁不让的是启东。”普华永道会
计师事务所高级合伙人朱虹告诉
记者，在启东的一次经贸洽谈会
上，,,个重大项目签约落户，超过

'%&的内资项目是来自上海的产
业转移。

绝佳的区位、资源优势，使得
启东成为承接上海“溢出”产业的
风水宝地。事实上，早在江苏启动
沿海开发战略之初，地处江海交汇
的启东就已被盘活，来启东投资的
上海客商增速明显加快。*%%'年，
启东市政府与上海外高桥有限公
司共同开发外高桥（启东）产业园，
这个“区中园”让启东成为对接自
贸区的“试验田”，开创了苏、沪两
地联合开发、共建园区的全新模
式。启东市的滨海高新产业区也是
投产建设较早的产业园，现有近
*%% 家企业中有近 3%&属于上海
外迁企业。“现在启东 *$&的工业
产品为上海配套、,$&农产品供应
上海、3%&游客来自上海、'+&投资
直接或受上海影响进入启东。”江
苏省沿海办主任林一峰告诉记者，
沪启合作特色产业在启东已经呈
现集聚发展的态势。

前景广阔
“当前，启东正处于‘一带一

路’、长江经济带、上海自贸区建

设等国家战略的交汇点上，政策机
遇的交汇叠加将为启东下一步发
展注入强大动力。”在启东市委书
记徐锋看来，启东是上海周边离上
海自贸区最近的地方，独特的区位
优势、便捷的交通条件、广阔的空
间平台和鲜明的产业特色，极大地
增强了启东加快接轨上海、主动接
受上海自贸区辐射的信心和决心，
发展潜力十分巨大、发展前景无限
广阔。

今年以来，沪启交流合作步伐
全面加快，《全面对接上海若干重
大领域研究》课题形成最终成果，
沪启产业协同发展机制、物流对接
上海自贸区等研究正式启动，口岸
物流、平台物流等重点领域与上海
合作发展全面加强。

就在前不久，沪启联动发展又
传来好消息。由中国城市规划设计
研究院上海分院承担的“十三五”
规划重大课题《打造上海大都市经
济圈研究》中，启东正式跻身“上海
大都市经济圈”成员，“靠江靠海靠
上海”的启东在沪启合作中将再谋
新篇章。

本报记者 梅璎迪

从!神经末梢"到前沿阵地

启东发挥“靠江靠海靠沪”优势蓄势发展
! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）南通兴
东机场航空口岸近日顺利通过国家
验收，正式成为我国一类对外开放
航空口岸，这标志着南通全方位、立
体式的口岸开放格局基本形成。

南通兴东机场于 +..!年 ' 月
建成通航，是江苏省最早投入使用
的纯民用机场。*%多年来，先后开
通了至北京、深圳、广州、沈阳等近
二十个国内城市航班及货运航线。
*%%.年，国家民航局同意将南通兴
东机场总体定位为上海国际航空枢
纽的辅助机场。
目前，兴东机场拥有 ++个停机

位，国内航站楼面积 )%%%平方米，
国际候机楼面积 '*%%平方米。随着
兴东机场航空口岸的开放，南通成
为国内为数不多、同时拥有两个江
港口岸、两个海港口岸和一个空港
口岸的地级城市，全方位、立体式的
口岸开放格局也由此基本形成，为
进一步提升南通对外开放度，加快
经济国际化进程提供了有利支撑。
据了解，兴东机场航空口岸开

放后，南通将逐步开通日本、韩国等
客货运航线。

南通

机场成一类开放口岸

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）为修复
海洋生态系统，保护美丽海岸线，
《江苏省生态保护与建设规划》近日
正式出炉。
监测数据显示，江苏省近岸海

域劣于四类海水水质标准的海域面
积为 !).*平方公里，占 .-'&，主要
超标物为无机氮。
为有效保护和修复海洋生态环

境，《生态保护规划》明确提出，要
加快完善海洋保护区建设，开展重
点海域生态综合整治行动，对污染
海域实施治理，尤其是重点海湾地
区要进行污染控制和海洋污染物
清除。到 *%*%年江苏省将修复受
损海域 +$%%公顷，自然岸线保有
率达 !$&，新增保护海洋重要渔
业水域 !%%%公顷，海洋重要水域
保护率达 $%&。届时，江苏整治和
修复的海岸线将达到 *$%公里，实
现海边有沙滩、海里有鱼虾的美丽
愿景。

江苏

立法保护美丽海岸线

! ! ! !本报讯 （记者 梅璎迪）已经
3'岁“高龄”的钱塘江大桥近日启
动大修，这也是自 *%%)年以来规模
最大的一次维护工程。
钱塘江大桥由桥梁专家茅以升

主持设计，是我国自行设计、建造的
第一座双层铁路、公路两用桥，横贯
钱塘南北，是连接沪杭甬铁路、浙赣
铁路的交通要道。

钱塘江大桥正桥共有 +$个桥
墩和 +)个桥孔，桥墩间距为 )3米。
按照大修计划，这次钱塘江大桥工
区主要是对第 3孔与第 +*孔进行
集中大修与维护，大修期间火车照
常通行，预计将在九月底完成。

钱塘江大桥
启动十年大修

! ! ! !温州市苍南县龙港镇舥艚社区!村

民趁着晴好天气在忙着翻晒鱿鱼"

连日来!温州市天气大玩#变脸$!上

午晴空万里!下午暴雨阵阵!许多群众利

用错时工作的方法来应对此种恶劣天

气% 苏巧将 摄影报道
晴日晒鱼忙

! ! ! !本报讯 （记者
梅璎迪）到 *%!%年，
江苏省城镇化水平将
达 '%&、城镇人口约
3*%%万、南京和苏州
将成为特大城市……
近日，《江苏省城镇体
系规划 4*%+$ 5*%!%

年0》经国务院同意，
获住房和城乡建设部
批复。未来，江苏在城
市发展方面将摒弃
“一味贪大”的思路，
更追求质量和内涵。

*%(* 年时江苏
省曾提出通过三年努
力，在江苏形成 ((个
人口超百万的特大城
市、' 个大城市，到 *%!% 年时，盐
城、镇江、泰州、宿迁、常熟、张家港
也将跻身特大城市行列。

而在追求质量和内涵要求，江
苏省对城市等级规模也进行了相应
调整。根据规划，到 *%!%年，江苏省
共将形成 *个特大城市、($个大城
市、(*个中等城市、*'个小城市和
$,%个镇的城市等级规模体系。*个
特大城市是南京和苏州；($个大城
市是无锡、常州、徐州、南通、连云
港、淮安、盐城、扬州、镇江、泰州、宿
迁、江阴、昆山、常熟和张家港。
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